

Regierungsrat

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
so.ch

Bundesamt für Energie BFE
Abteilung AEW
Sektion MR
3003 Bern

28. März 2023

Vernehmlassung zum Bundesgesetz über die Aufsicht und Transparenz in den Energiegrosshandelsmärkten (GATE)

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Vorsteherin des Eidgenössischen Departementes für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK hat mit Schreiben vom 16. Dezember 2022 die Kantone zur Vernehmlassung des Bundesgesetzes über die Aufsicht und Transparenz in den Energiegrosshandelsmärkten (GATE) eingeladen. Dazu nehmen wir gerne wie folgt Stellung:

Wir begrüssen das Ziel der Vorlage, die Transparenz im Schweizer Energiegrosshandel zu verbessern. Die jüngsten Ereignisse an den Strom- und Gasmärkten sowie die Notwendigkeit eines Rettungsschirms für systemkritische Unternehmen haben deutlich gemacht, dass die Transparenz im Energiegrosshandel verbessert werden muss. Gut funktionierende und versorgungssichere Energiemärkte sind wichtig für den Erfolg unserer Wirtschaft und Gesellschaft sowie zentral für die Erreichung unserer energie- und klimapolitischen Ziele.

Es ist deshalb folgerichtig, die Transparenz im Strom- und Gasgrosshandelsmarkt durch ein Verbot von Insiderhandel und Marktmanipulation zu erhöhen. Besonders begrüssen wir die Harmonisierung mit den bereits bestehenden Regelungen der EU.

Abschliessend verweisen wir auf die Stellungnahme der Konferenz der kantonalen Energiedirektoren (EnDK) zum Entwurf eines Bundesgesetzes über die Aufsicht und Transparenz in den Energiegrosshandelsmärkten (GATE). Wir schliessen uns dieser an.

Für die Möglichkeit zur Stellungnahme danken wir Ihnen bestens.

Freundliche Grüsse

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig. Brigit Wyss
Frau Landammann

sig. Andreas Eng
Staatsschreiber